

Los líderes del mundo árabe "boicotean" a Benjamín Netanyahu

EFE

JERUSALEN.- La mayoría de los líderes del mundo árabe cuyos países tienen relaciones diplomáticas plenas o parciales con Israel han decidido boicotear al primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y no entrevistarse con él, según informa el diario israelí "Iediot Ajronot".

Dicha medida, válida para Netanyahu pero no para sus ministros, durará hasta que el Gobierno de Israel anuncie una fecha para retirar a su Ejército de la ciudad cisjordana de Hebrón, en la que tenía que haber entrado en vigor la autonomía palestina hace siete meses.

Los países que han tomado esa decisión son Egipto, Jordania -que firmaron sendos tratados de paz con Israel en 1979 y 1994-, Túnez, Marruecos y Qatar, que cuentan con "oficinas de intereses" en Israel.

El rotativo añade que la decisión de los líderes árabes fue adoptada ante la ausencia de resultados de la cumbre de Washington, que convocó el presidente norteamericano, Bill Clinton, con la participación de Netanyahu; el líder palestino, Yaser Arafat, y el rey Husein de Jordania.

El presidente de Egipto, Hosni Mubarak, también fue invitado a dicha cumbre pero se negó a participar en ella porque dijo que preveía que no daría ningún resultado. Mubarak dijo a Netanyahu por teléfono, cuando éste lo llamó para informarle de la cumbre a su regreso de Washington, que no se entrevistará con él mientras no pase a los hechos.

Sin embargo, Mubarak invitó al presidente israelí, Ezer Weizman, a reunirse con él mañana lunes en El Cairo, con el fin de tratar de las tensas relaciones entre sus respectivos países.

Pese a que el rey Husein viajó a Washington, también las relaciones de su país con Israel son tensas en las últimas semanas. **"Trataremos el asunto lejos de los medios de comunicación"**, dijeron en la oficina del Primer Ministro israelí respecto a la crisis con el mundo árabe. Los líderes del mundo árabe respaldan el diálogo directo entre Arafat y Netanyahu mientras la Autoridad Nacional Palestina e Israel celebran negociaciones, que reanudaron el pasado día 6 y que se centran en la retirada israelí de Hebrón.

El ex primer ministro laborista israelí Simón Peres se entrevistó ayer con Arafat.

Las fuerzas islámicas han perdido una estratégica ciudad y retroceden en varios frentes

Los "talibanes" sufren su principal revés militar tras la toma de Kabul

EFE

KABUL.- Fuerzas del Gobierno islámico de los Talibán han perdido una estratégica ciudad que formaba parte de sus líneas de defensa, lo que supone uno de los más graves reveses militares sufridos desde que conquistaron Kabul hace dos semanas. En otros frentes de batalla, en el norte del país, donde los Talibán hace frente a dos importantes focos de resistencia, los combatientes del nuevo régimen de Kabul están también retirándose hacia el sur.

Informaciones llegadas a la capital afgana siguen confirmando que la ciudad de Jabal-us-Siraj, 77 kilómetros al norte de la capital, fue conquistada por las fuerzas leales al Gobierno depuesto, al mando del militar Sha Masud.

El Gobierno de los Talibán, por su parte, desmintió que sus tropas, quienes controlan dos tercios de Afganistán, hubieran perdido esa estratégica ciudad.

La pérdida de Jabal-us-Siraj supone un duro revés para el Gobierno de Kabul puesto que esa localidad se alza en un lugar estratégico, donde se bifurca la carretera que llega desde la capital afgana hacia las dos zonas en manos de las facciones rivales.

Una de las carreteras lleva hasta el Valle de Panshir, 130 kilómetros al norte de Kabul, donde se refugiaron las tropas de Masud tras abandonar la capital afgana, horas antes de ser conquistada por los Talibán.

La otra ruta conduce al Paso de Salang, en la cordillera montañosa del Hindu Kush, 145 kilómetros al norte de Kabul, y es la ruta de acceso a las seis provincias norteñas que controla el señor de la guerra Rashid Dostam.

Según las últimas informaciones llegadas a Kabul, combatientes de Masud, forzaron también la retirada de los Talibán cerca de la entrada de Salang.

A la entrada de los túneles que atraviesan la cadena montañosa del Hindu Kush están también apostadas las milicias de Dostam, consideradas como una de las mejor adiestradas militarmente y dispuestas a repeler cualquier



La guerra se recrudece en Afganistán.

ataque de las fuerzas de Kabul.

Los soldados de Masud, que controlan tres provincias norteñas a las que se accede por el valle de Panshir, combaten a los Talibán desde hace varios días.

En este sentido, testigos presenciales llegados a Kabul aseguran que las fuerzas de Masud, utilizando una estrategia de guerra de guerrillas, continúan atacando a los Talibán desde detrás de las líneas de combate.

Los soldados de Masud, conocido popularmente como el "León de Panshir", por resistir múltiples ataques de las tropas soviéticas contra ese valle durante su permanencia en Afganistán desde 1979 a 1989, aislaron a los Talibán cortando la principal carretera hacia el norte desde Kabul. Asimismo, se tienen noticias de que las fuerzas de Masud han atacado Charikar, 65 kilómetros al norte de la capital.

El Partido Liberal gana las primeras elecciones al Parlamento Europeo en Austria

Sorpresa por el descalabro de los socialdemócratas en los comicios

EFE

VIENA.- El Partido Liberal Austriaco (FPÖ) -derecha populista de Joerg Haider dio ayer un gran salto hacia adelante en las primeras elecciones de Austria al Parlamento europeo, en las que los socialdemócratas sufrieron un histórico descalabro.

Los liberales de Haider, que hicieron una campaña anti-UE y trataron de convertir estas elecciones en un voto de castigo al gobierno del canciller Franz Vranitzky, ganaron más de seis puntos con respecto a sus resultados en las legislativas del pasado diciembre y pisan los talones a

populares y socialdemócratas.

Por primera vez además en veinte años, los populares-cristiano-demócratas del ministro de Exteriores y vicecanciller, Wolfgang Schuessel, marchan codo con codo o incluso adelantan, aunque sea por décimas, en unas elecciones de ámbito nacional a sus aliados mayoritarios de gobierno: los socialdemócratas.

MUNICIPALES

La jornada negra de estos últimos se ha visto completada además por los resultados en las elecciones municipales de Viena, donde perdieron también casi 8

puntos y con ellos la mayoría absoluta ante el avance del partido de Haider, que ganó un 4,5 por ciento y quedó en un segundo lugar.

Según resultados todavía provisionales de las europeas, el partido de Haider gana más de un 6 por ciento y se sitúa en un poco más de un 28 por ciento de los votos.

Este partido de extrema derecha se halla así a poca distancia de populares y socialdemócratas, casi empatados con algo más de un 29,7, lo que significa una pérdida de casi 8,5 puntos para los segundos y una ganancia de punto y medio para los populares.

Muere un grecochipriota

Crece la tensión en Chipre tras los incidentes de las últimas horas

EFE

ATENAS.- Las relaciones grecochipriotas y turcochipriotas se vuelven tensas tras los últimos incidentes en la zona que divide la isla desde 1974, en los que resultó muerto un ciudadano grecochipriota, y siembran la preocupación internacional.

Petros Kakuli, ciudadano grecochipriota de 58 años, fue asesinado en la mañana de ayer por soldados turcochipriotas en el punto de división Ahna, cerca de la base militar británica Dekelia, al noroeste de la isla.

Kakuli y su yerno, Paniños Hatsiathanasiou de 29 años, salieron en la mañana del domingo a recoger caracoles cerca de Ahna, donde, según declaró el segundo a las autoridades británicas, perdió de vista a su suegro.

Relató que aproximadamente a las 07.35 hora local (04.35 GMT), vio a tres soldados en la parte turcochipriota que apuntaban a Kakuli desde el suelo y que le dispararon tres veces.

Operación Manos Limpias

Duras críticas de los fiscales a la clase política y la policía italiana

EFE

ROMA.- Los fiscales de la operación Manos Limpias han arremetido contra el Gobierno, los partidos políticos y la policía fiscal y aseguran que no hacen nada para acabar con la corrupción y que da la impresión de que quieren pasar "de manos limpias a tener las manos libres".

Los políticos, según los fiscales, no ayudan a la magistratura a vencer a "Tangentopoli", como se conoce en Italia a la acumulación de casos de corrupción, sino que por el contrario ponen en peligro su eficacia proponiendo soluciones dañinas, como son la separación de las carreras de juez y fiscal.

Los fiscales milaneses Gerardo D'Ambrosio (número dos del grupo), Gherardo Colombo, Francesco Greco y Piercamillo Davigo y el palermitano Francesco Scarpinato hablaron este fin de semana en un congreso en Milán, con lo que han originado una viva polémica.